

Les personnels mobilisés du lycée Maurice Utrillo (Stains)

À l'intention de M. Jean-François Chanet, Recteur de l'Académie de Créteil,

À l'intention de Mme Sandrine Lair, Directrice académique des services de l'Éducation nationale,

À l'intention de M. Pascal Fourestier, Directeur académique adjoint des services de l'Éducation nationale,

Sous couvert de M. Marcellin, proviseur du lycée Maurice Utrillo

À Stains, le 16 septembre 2025,

**Objet : Demande d'audience auprès du rectorat de Créteil et de la DSDEN de Bobigny**

Nous, personnels mobilisés du lycée Maurice Utrillo, dénonçons les conditions dégradées de cette rentrée 2025 pour nos élèves et pour les personnels. Nous avions déjà fait part de nos inquiétudes dès le mois de mars et avions sollicité auprès du rectorat de Créteil une audience, demande envoyée le 10 mars 2025 par voie hiérarchique, restée sans réponse.

Tout d'abord, dans la voie professionnelle, se pose le problème de la hausse des effectifs avec des classes entre 27 et jusqu'à 30 élèves. Cette hausse des effectifs, dans des classes qui devraient être à 24, met en danger la progression et l'accompagnement des élèves ainsi que leur réussite dans leurs études.

Ensuite, dans la voie générale et technologique, la perte de près de 60 heures a entraîné la suppression des heures dédoublées en voie technologique STMG ainsi que la suppression des heures dédiées à l'accompagnement en spécialités, à la progression et à l'orientation des élèves. Ces heures sont pourtant essentielles pour faire face aux difficultés scolaires et sociales des élèves et assurer un suivi efficace. Enfin, la suppression de ces 60 heures en voie générale et technologique et le refus de convertir les HSA en HP mettent en danger la pérennité de plusieurs postes et entraînent une inquiétude pour les personnels concernés ainsi qu'une surcharge d'heures dans les services pour les équipes pédagogiques.

Ces pertes importantes d'heures conjuguées à ces hausses des effectifs posent évidemment la question de l'accueil, de l'accompagnement individualisé, du taux d'encadrement et de la sécurité des élèves, dégradant ainsi le cadre scolaire.

Deux semaines après la rentrée scolaire, 5 postes de professeur ne sont toujours pas pourvus entraînant ainsi une perte d'heures de cours bientôt irattrapable pour nos élèves. Un des deux postes de technicien.ne de laboratoire indispensable à la bonne marche des enseignements en TP de physique-chimie n'est également toujours pas pourvu et nous déplorons cette année encore le manque d'un demi-poste de CPE. Notre pôle médico-social est aussi durement touché alors que nous devons répondre aux besoins de près de 1200 élèves : pour la quatrième année consécutive, le lycée n'a toujours pas d'infirmière ou infirmier ce qui ne nous permet pas de garantir le droit de nos élèves à l'accès à des soins, des informations de santé et un suivi médical. À noter également qu'une seule psychologue de l'Éducation nationale n'est présente au lycée qu'un jour par semaine quand nous avions deux personnels de cette compétence l'an dernier.

À ces manques de moyens humains s'ajoutent les manques matériels : notre bâti est extrêmement dégradé avec de nombreuses fuites d'eau et des faux plafonds qui s'effondrent, des fenêtres qui ne s'ouvrent ou ne se ferment pas, des canalisations qui sont régulièrement bouchées entraînant des odeurs pestilentielles, des chauffages qui sont très souvent dysfonctionnels, des salles dont seul un éclairage fonctionne, etc. Et que dire de notre parc informatique qui, malgré le travail acharné de notre référent numérique (qui ne dispose réglementairement d'IMP que pour la partie professionnelle du lycée), compte de très nombreux postes vétustes, quasiment obsolètes et prêts à être mis au rebut sans espoir de remplacement.

Enfin, depuis de nombreuses années, des élèves et des personnels témoignent avoir subi des violences racistes, sexistes et sexuelles de la part de deux membres du personnel de l'établissement. À de multiples reprises nous nous sommes mobilisé.es pour vous alerter de la situation, notre dernière mobilisation date du mardi 17 décembre 2024 et aucun membre du rectorat de Créteil ne nous a reçus malgré les nombreux témoignages transmis. Le 10 mars 2025, par voie hiérarchique, nous avions envoyé un courrier au rectorat de Créteil demandant des informations concernant les mesures prises pour la protection de nos élèves et des personnels, ce courrier comme la demande d'audience est resté sans réponse.

Depuis plusieurs années, les coupes budgétaires successives et l'absence de réponses concrètes à nos alertes et signalements ont nui à la scolarité et à l'émancipation de nos élèves. Nous maintenons l'ensemble des revendications du Plan d'urgence 93 visant à garantir pour nos élèves une éducation de qualité et des conditions de travail sereines.

C'est pourquoi, nous demandons qu'une délégation du rectorat et de la DSDEN viennent sur place, au lycée, pour notre audience afin d'échanger avec les personnels, les élèves et les parents d'élèves.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous assurons notre attachement à nos missions d'enseignement et d'éducation.

Les personnels mobilisés du lycée Maurice Utrillo de Stains avec le soutien de leurs sections syndicales : SNES-FSU 93, CGT Éduc'action 93, Sud Éducation 93, CNT 93.